



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La Fundación Ideo nace en el año 2021 en la ciudad El Bolsón, a partir de una iniciativa de educadores y familias de la zona andina del paralelo 42°.

Se trata de una entidad sin fines de lucro constituida por docentes con amplia trayectoria en escuelas de gestión públicas estatales y publicas-privadas, en donde desarrollan su tarea áulica y también tareas de gestión.

Su propósito consiste en generar nuevas propuestas de enseñanza, que consideren las necesidades reales y actuales de las y los jóvenes del lugar, en la construcción de sus proyectos de futuro.

Así es que es en este escenario en el que se encuentra promoviendo el dictado de cursos relacionados con la cultura digital, la creación de un centro de educación tecnológica, la apertura de una escuela de formación profesional de guardavidas, la implementación de una modalidad técnica de nivel medio y el desarrollo de un laboratorio de investigaciones.

Todo ello en un marco de alianzas estratégicas con organizaciones de reconocida trayectoria en materia educativa y social como lo son: la Fundación Cooperar, la Fundación Argentina de Baja Visión, "El Bolsón es Estar Bien", la Escuela de Carpintería Sagrado Corazón de Jesús, la Universidad Tecnológica Nacional de Buenos Aires y "Digital Junior, Competencias de Educación Digital".

En este contexto, una de las principales iniciativas que se halla impulsando La Fundación actualmente es, precisamente, la citada Escuela Andina de Guardavidas.

Una propuesta de formación profesional relacionada con la preparación de expertos técnicos/as en salvamento acuático profesional y deportivo, socorrismo y articulación con otras instancias de la protección civil.

Es de destacar que ello es posible a partir del trabajo conjunto de 3 instituciones que desarrollan sus actividades en la localidad: Fundación Cooperar; Asociación Civil Al Agua Todos y Fundación IDEO y que su autorización de funcionamiento y oficialización del título ya están siendo tramitados ante la Dirección Provincial de Educación Privada de Río Negro.

La Comarca andina del paralelo 42° se caracteriza por presentar extensos y diferentes tipos de



Legislatura de la Provincia de Río Negro

espejos de agua, ríos, lagos, lagunas, a los que se suman natatorios públicos y privados. En la época estival estas áreas son concurridas por bañistas que disfrutan de diferentes prácticas acuáticas; natación, deportes náuticos, actividades recreativas.

Por otra parte, los municipios, organizaciones públicas y privadas organizan acciones planificadas como por ejemplo colonias de vacaciones, escuelas de remo, surf, esquí acuático, entre muchos otros.

Estas actividades recreativas en medio acuático deben desarrollarse en un estricto marco de seguridad, por lo tanto necesitan personal profesional, especializado en las modernas y nuevas técnicas de salvamento y prevención, siendo necesario incorporar los nuevos adelantos tecnológicos y conceptuales de protocolo de actuación para la atención primaria de primeros auxilios tomando como base a la normativa ya existente, aunque mejorando, profundizando y actualizando contenidos sobre la formación y capacitación de una nueva oferta de educativa tendiente a profesionalizar la carrera de Guardavidas, para desempeñarse en todas las situaciones de riesgo y lograr el mejor perfeccionamiento de los servicios del resguardo de vidas humanas.

Por otra parte, La Fundación también se encuentra volcando hoy, gran parte de sus esfuerzos en la puesta en funcionamiento de una Escuela Técnica Especializada en Programación, sobre la base de que se ha evaluado como urgente y necesario para la localidad de El Bolsón y la región andina, contar con una nueva propuesta de educación formal en el nivel medio secundario, con esta orientación.

En la actualidad, los conocimientos y las prácticas relacionadas con este campo de la tecnología, ofrecen cada vez más oportunidades a la juventud que desea formarse en él, tanto para desarrollar una carrera superior o de grado, como para impulsar emprendimientos propios o trabajos en empresas de diversos rubros.

A su vez, el propio crecimiento demográfico exige la construcción de nuevos espacios educativos de nivel medio que diversifiquen y amplíen las posibilidades de formación técnica especializada para el estudiantado secundario.

Para el año 2010, El Bolsón ya contaba con poco más de 19.000 habitantes (INDEC 2010), y según datos preliminares del censo 2022, habitan en la actualidad, en la región de la Comarca, unas 85.000 personas (sumando hab. de El Manso; Ñorquinco; Lago Puelo; El Hoyo; Cholila; Epuyén y El Maitén).



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Teniendo en cuenta que las demandas del mundo moderno han provocado cambios radicales en los procesos productivos en todo el planeta, se torna imperioso el mejoramiento de los sistemas de formación, en pos de diseñar, planificar y sostener desarrollos sociales y económicos, enmarcados en los objetivos de Desarrollo Sostenible hacia el 2030, patrocinados por la Organización de las Naciones Unidas.

En este sentido, según la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) y la Interconexión Mundial, ofrecen nuevas posibilidades para acelerar el desarrollo humano, superar la brecha digital y desarrollar las sociedades del conocimiento; en las que la cultura digital, el pensamiento computacional, la robótica y la programación tienen un papel esencial.

Además de establecer la base material para nuevas maneras de relacionarse socialmente, construir conocimiento y desarrollar la ciencia, estos campos cumplen un rol básico en el surgimiento de nuevas tecnologías de automatización y de inteligencia artificial.

La internet de las cosas, las fábricas inteligentes y los sistemas ciberfísicos, entre otros, dan cuenta de lo que muchos expertos llaman la cuarta revolución industrial; cuyos alcances y beneficios deberían ser experimentados, en forma equitativa, por la mayor cantidad posible de comunidades a nivel global, aunque siempre desde la memoria histórica e identidad propia que las caracterizan.

Y, desde esta realidad, este proyecto educativo institucional comparte que, para lograr que los avances tecnológicos colaboren con el desarrollo humano de cada sociedad, es fundamental construir las competencias indispensables que lo hagan posible.

De allí el entusiasmo y compromiso de este grupo de vecinos por concretarlo a la brevedad, y su pedido a esta Cámara para acompañarlos en tan encomiable causa.

Por ello;

Autoría: Adriana Del Agua.

Acompañantes: Claudia Contreras, Graciela Vivanco y Julia Fernández y Juan Pablo Muená.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés educativo y social el Proyecto de Formación Profesional "Escuela Andina de Guardavidas" y la iniciativa de Formación de Nivel Medio "Escuela Técnica Especializada en Programación", propuestas impulsadas por la Fundación IDEO de la ciudad de El Bolsón, para ser desarrolladas en la Comarca Andina del Paralelo 42°.

Artículo 2°.- De forma.